

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Wirausaha Merdeka adalah bagian dari program MBKM yang bertujuan untuk memberikan kesempatan kepada mahasiswa belajar dan mengembangkan diri menjadi calon *entrepreneur* melalui aktivitas di luar kelas perkuliahan. Diharapkan dari program wirausaha merdeka ini dapat mengasah jiwa kewirausahaan, *soft skills*, dan manajerial, serta mendorong peningkatan pengalaman wirausaha mahasiswa, sehingga dapat membantu meningkatkan kualitas ekonomi masyarakat dan menjadi agen penggerak (*agent of driven*) dalam memberikan solusi inovasi untuk membuka lapangan pekerjaan melalui peluang dan perkembangan bisnis mahasiswa, serta menjadi agen pelopor (*agent of creator*).

Selama mengikuti program wirausaha merdeka ini, penulis menghasilkan suatu ide kewirausahaan yaitu pembuatan usaha “Risol Mayo Salero Kito”. Sekarang ini banyak pengusaha memilih bisnis kuliner dibandingkan dengan bisnis yang lain dengan alasan manusia membutuhkan yang namanya makanan disetiap waktunya. Dengan adanya hal itu, banyak bisnis kuliner dengan ragam kreatifitas yang menarik dan unik mulai bermunculan. Selain makanan pokok, gerai – gerai makanan camilan juga marak beredar sekarang ini. Salah satu camilan yang disukai saat ini adalah risol mayo. Salero Kito merupakan sebuah ide yang lahir dari inovasi terhadap produk makanan camilan risol. Kebutuhan konsumsi masyarakat yang semakin meningkat merupakan salah satu ide untuk membuat usaha ini. Usaha ini sangat menarik minat pembeli karena makanan ini mempunyai rasa yang berkualitas dan dapat di nikmati oleh semua kalangan dengan harga ekonomis sehingga dapat menjadikan usaha ini dapat cepat berkembang dan menyebar luas. Salero kito hadir dengan sebuah inovasi

memudahkan orang yang suka makanan ringan dengan bisa diawetkan dengan cara di *frozen*. Risol ini berisikan berbagai macam campuran telur, beef slice, keju, mayones dan bawang bombay serta ditambah dengan warna kulit yang diselimuti oleh tepung panir sehingga akan menambah selera untuk memakannya.

Banyak manfaat dan kesan yang didapat selama mengikuti wirausaha merdeka. Mulai diberikan materi seputar dunia kewirausahaan, pengalaman tokoh pebisnis sukses, membuat bisnis plan, membuat bisnis model canvas, dan masih banyak materi yang lain. Kemudian, kami di tempatkan magang di salah satu mitra UMKM untuk mengenali dunia kerja kewirausahaan secara nyata. Selain itu juga, kami mendapatkan ilmu berjualan dalam acara ekspo yang diadakan di Kantor Kecamatan Colomadu dan GOR FEB UMS.

B. Saran

1. Bagi Mahasiswa

Diharapkan Kegiatan Wirausaha Merdeka selanjutnya mahasiswa lebih serius dalam mengikuti rangkaian kegiatan. Terutama lebih disiplin dalam mengisi logbook di website wirausaha merdeka serta lebih memperhatikan dalam mengikuti workshop dan rangkaian kegiatan lainnya sehingga terwujud tujuan dari dilaksanakannya program wirausaha merdeka. Selain itu, setelah mengikuti program wirausaha merdeka diharapkan mahasiswa dapat melanjutkan usaha yang sudah dimulai saat ekspo serta ada kontinuitas dan kebermanfaatannya program MBKM yang sudah dilakukan

2. Bagi Perguruan Tinggi Pelaksana Program

Diharapkan panitia pelaksana program dapat merencanakan lebih matang lagi terkait teknis kegiatannya dan ditingkatkan lagi terkait komunikasi dengan peserta karena terkesan mendadak dalam penyampaian informasi. Selain itu, penyampaian informasi terkait pendanaan dapat lebih transparan.

3. Bagi Perguruan Tinggi Asal Mahasiswa

Diharapkan dapat memperbanyak lagi kuota mahasiswa yang dapat mengikuti wirausaha merdeka sehingga lebih banyak dalam memunculkan wirausahawan muda dalam kalangan mahasiswa.